

JUSTICIA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



La pluma de hoy:
ANA MARÍA VÁZQUEZ
DUARTE...OTRA VEZ MÉXICO 3

IZTAPALAPA, GAM Y CUAUHTÉMOC

FOCOS ROJOS POR DESPOJO

● Los métodos van desde el uso de documentos falsificados hasta la ocupación con violencia; en el primer trimestre se registraron 7 mil 174 denuncias a nivel nacional **10**



IZTAPALAPA, GAM Y CUAUHTÉMOC LAS MÁS AFECTADAS

EDOMEX Y CDMX FOCO DE DESPOJO

Los métodos van desde el uso de documentos falsos hasta la ocupación con violencia

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- El despojo de inmuebles se ha convertido en uno de los delitos patrimoniales con mayor crecimiento en México. En los primeros tres meses de 2025, se registraron 7 mil 174 denuncias a nivel nacional, de las cuales el 18% —mil 292 casos— ocurrieron en el Estado de México, entidad que se consolida como el epicentro de este fenómeno, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

La Ciudad de México se ubicó como la segunda entidad con más casos, con 887 carpetas abiertas entre enero y marzo, seguida por Guanajuato (424), Veracruz (398), Puebla (347), Nuevo León (352) y Jalisco (331).

Los datos históricos refuerzan la gravedad: de enero de 2015 al 31 de marzo de 2025, en el Estado de México se denunciaron 42 mil 307 despojos, lo que arroja un promedio anual de más de 4 mil carpetas. El año con mayor incidencia fue 2024, con 4 mil 936 casos.

Este fenómeno encuentra parte de su origen en el fallido proyecto de las “Ciudades Bicentenario”, impulsado en el sexenio de Enrique Peña Nieto como gobernador. Desarrollos inmobiliarios en municipios como Tecámac y Zumpango prometieron infraestructura y empleos, pero terminaron en abandono, creando un caldo de cultivo para la ocupación ilegal de propiedades.

En la capital del país, el problema no es menor. La Fiscalía General de Justicia de la CDMX ha abierto más de 21 mil carpetas de investigación durante la presente administración. No obstante, apenas el 1.4% ha sido judicializado y solo el 1.2% de los inmuebles ha sido restituído a sus legítimos dueños.

Las alcaldías más afectadas son Iztapalapa (2,919 casos), Gustavo A. Madero (2,729) y Cuauhtémoc (1,915). Los métodos van desde el uso de documentos falsificados hasta la ocupación con violencia. La Fiscalía de Delitos Ambientales y de Protección Urbana ha asegurado 1,049 propiedades, pero solo 253 regresaron a manos de sus dueños, es decir, apenas un 24%.

FGJ



En la capital se han abierto más de 21 mil carpetas de investigación por este delito

CDMX



La Ciudad de México ocupa el segundo lugar en cuanto a casos de despojo





· Van más de 7 mil denuncias a nivel federal





Confidencial

Hay seis candidatos fantasma

A unas horas de que los ciudadanos acudan a las urnas, el INE informó que no ha podido localizar a seis candidatos, uno a magistrado y cinco a jueces, para que suban su información al sistema Conóceles. Por eso no se cuenta con ningún tipo de información de los aspirantes. Esta omisión, denunciaron los consejeros, atenta contra el derecho de los ciudadanos a conocer el currículum de los candidatos y tomar una decisión informada. Si ya de por sí la elección es compleja, los aspirantes dificultan aún más a los ciudadanos el tomar una decisión.

¡Qué pena con las visitas!

Como es su costumbre, **Gerardo Fernández Noroña**, presidente de la Mesa Directiva del Senado, no se limitó a las formas, pues, si bien recibió a la misión electoral de la Organización de Estados Americanos para resolver sus dudas en torno a la elección judicial, no dejó pasar la oportunidad de expresar que “no le tiene confianza (a la OEA), la vemos como una herramienta del gobierno de los Estados Unidos, como una punta de lanza intervencionista”. Sin embargo, matizó diciendo que la llegada de Albert Ramdín significa un cambio para la organización.

Nueva designación en unidad anticorrupción

Ayer se dio a conocer la designación de **Adriana Greaves Muñoz**, como titular de la Unidad de Asuntos Internos de la Fiscalía capitalina, área encargada de vigilar el adecuado desempeño del personal sustantivo de la institución. Greaves Muñoz es abogada, con una larga trayectoria en el servicio público y privado. Es cofundadora de Tojil, una organización sin fines de lucro dedicada al combate a la corrupción e impunidad. La fiscal Bertha Alcalde ha advertido que una de sus prioridades es el combate a la corrupción al interior de la Fiscalía. Ya veremos qué tanto se logra con esta nueva designación.

Sheinbaum recibe a Slim

Con la novedad de que la presidenta Claudia Sheinbaum ayer recibió en Palacio Nacional, nada más y nada menos, que al presidente honorario y vitalicio de Grupo Carso, el empresario **Carlos Slim Helú**, y a su hijo **Carlos Slim Domit**. El encuentro se extendió por alrededor de dos horas, ya que el multimillonario arribó poco antes de las 15:30 y se retiró a las 17:30. El influente empresario se retiró sin dar declaraciones.

“¡No te preocupes, Arturo!”

Como Peña Nieto defendió a Rosario Robles con un “No te preocupes, Rosario”, ahora pasamos al “No te preocupes, Arturo”. Así se exculpó ayer en Morena a su vocero en el Palacio Legislativo, el diputado **Arturo Ávila**, de las acusaciones de tener una lujosa y millonaria casa en Estados Unidos. “Arturo está presionado, pero yo le he dicho: ‘Tómalo con calma, no te preocupes’”, deslizó ayer a reporteros en San Lázaro el diputado **Ricardo Monreal**. Fue más allá y justificó que “cuando se está en un movimiento como el nuestro, estás sometido a muchas guerras internas. Va a salir adelante Arturo, porque es un hombre limpio, es un hombre honesto”. Además, sostuvo que “no estamos contra las personas que tienen dinero, hay empresarios que tienen recursos bien habidos”.

Nuevo frente de batalla

Como si algo le faltara a Palacio Nacional, empresarios y distribuidores de gas LP han amenazado con iniciar una huelga nacional para paralizar la entrega del combustible. ¿El motivo? Resulta que están inconformes porque el gobierno federal impuso desde 2021 un tope máximo al precio de 10.61 pesos por litro, lo que ha reducido hasta en 50 por ciento los ingresos de las gaseras, lo cual, según han dicho, ha provocado una crisis financiera en el sector. Sin embargo, la presidenta Claudia Sheinbaum, cuestionada al respecto, desestimó el tema: “No creo que se vaya a dar el paro”, dijo, y confió en que “va a haber un acuerdo”. ¿Será?





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

 **@SSC_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc_cdmx**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



**SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA**

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.